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Отряд кораблей Тихоокеанско�
го флота в составе больших проти�
володочных кораблей «Адмирал
Трибуц», «Адмирал Виноградов»,
большого десантного корабля «Пе�
ресвет», спасательного морского
буксира «Алатау» и танкера «Пе�
ченга» прибыл во Владивосток пос�
ле участия в совместном российс�
ко�китайском учении «Морское
взаимодействие�2016». Командир
отряда � командующий Приморс�
ким объединением кораблей
контр�адмирал Вадим Кулить.

В общей сложности поход занял бо�
лее 30 дней, за бортом кораблей оста�
лось более 6,5 тыс. морских миль.

Совместное учение проходило с 12
по 19 сентября в воздушном простран�
стве, прибрежной зоне и на морской
акватории Южно�Китайского моря.

Российские и китайские моряки со�
вместно отработали задачи по оборо�
не кораблей на якорной стоянке, поис�
ку, спасению и конвоированию судов,
освобождению захваченного судна,
обнаружению и опознаванию воздуш�
ных целей совместной ПВО, а также
выполнили артиллерийские стрельбы
по морским целям.

На заключительном этапе учения со�
стоялась высадка морского и воздуш�
ного десантов на условно захваченный
остров.

Подобные мероприятия проводятся
между флотами России и Китая на ре�
гулярной основе и направлены на ук�
репление практического сотрудниче�
ства двух стран и противостояние раз�
личным угрозам в море.

Пресс�служба Восточного
военного округа.



7  ОКТЯБРЯ  2016 г.
ПЯТНИЦА

КАЛЕНДАРЬ
ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫХ  ДАТ

На Тихоокеанском флоте в
г. Владивостоке работает обще�
ственная приёмная Министер�
ства обороны РФ в помещении
Дома офицеров флота по адре�
су: ул. Светланская, 48, каб. 104.

Приём граждан: вторник,
среда, четверг с 10.00 до 13.00.

8 октября
День командира корабля.
1967 г. Вступление в строй ра�

кетного крейсера «Адмирал Зо�
зуля», головного крейсера про�
екта 1134.

9 октября
1760 г. В ходе Семилетней вой�

ны 1756�1763 гг. русские войска под
началом генерала 3.Г.Чернышёва
взяли Берлин, столицу Пруссии.

1820 г. Родился Г.И.Бутаков �
российский военно�морской дея�
тель, адмирал, основоположник
тактики парового броненосного
флота.

1895 г. Родился И.С.Юмашев
(г.Тифлис), адмирал (1943 г.), Ге�
рой Советского Союза (1945 г.).
С 1939 г. командующий Тихооке�
анским флотом, который в авгус�
те 1945 г. содействовал сухопут�
ным силам в разгроме японских
войск. С января 1947 г. � главно�
командующий ВМС СССР. В фев�
рале 1950 г. назначен военно�мор�
ским министром, в 1951�1957 гг. �
начальник Военно�морской ака�
демии.

10 октября
1943 г. Указом Президиума

Верховного Совета в СССР учреж�
дён орден Богдана Хмельницкого
трёх степеней.

11 октября
1941 г. В период Великой Оте�

чественной войны в Архангельск
прибыл первый английский конвой
РQ�1 в составе девяти транспор�
тов и шести судов охраны.

12 октября
1787 г. Русские войска под ко�

мандованием А.В.Суворова, за�
щищавшие прибрежную крепость
Кинбурн, отразили атаку турецкой
эскадры, а высаженный с кораб�
лей десант уничтожили.

1917 г. Началась Моонзундская
оборонительная операция Балтий�
ского флота и гарнизона Моонзун�
дского архипелага против герман�
ского флота и десанта.

13 октября
1827 г. В ходе русско�персидс�

кой войны 1826�1828 гг. русские
войска под командованием гене�
рала И.Ф.Паскевича в ходе семи�
дневного штурма взяли г. Эривань
(Ереван). В качестве трофеев взя�
то 48 орудий и 4 знамени. Среди
3000 пленных находился комен�
дант Гассан�хан. За эту победу ге�
нерал�лейтенант Паскевич награж�
дён орденом Св. Георгия 2�й ст.

1827 г. В России создано Управ�
ление генерал�гидрографа, поло�
жившее начало Гидрографической
службе ВМФ. В 1885 г. преобразо�
вано в Главное гидрографическое
управление (ныне Управление нави�
гации и океанографии МО РФ).

1874 г. В Кронштадте открылся
Минный класс � учебное заведение
по подготовке специалистов мин�
ного дела для ВМФ, в который при�
нимались офицеры, окончившие
Морской корпус.

14 октября
1877 г. Во время русско�турец�

кой войны 1877�1878 гг. на Кавказ�
ском театре военных действий на�
чалось Авлиар�Аладжинское сра�
жение, в котором русские войска
(60000 человек) под общим коман�
дованием великого князя Михаила
Николаевича нанесли сокруши�
тельное поражение 40�тысячной
турецкой армии Мухтар�паши.

1942 г. Завершён 3�месячный
переход лидера «Баку», эсминцев
«Разумный» и «Разъярённый» из
Владивостока в Кольский залив по
Северному морскому пути.

Страницы  истории
листала  Елена  ЩЕРБАНЮК.

ки, осуществляющими вылов ценных
биоресурсов в российских водах.

На борту маломерного плавсред�
ства, оснащённого радиостанцией,
GPS�навигатором, находилось
шесть рыбаков. Также имелся сото�
вый телефон, навигационные карты
и незатейливый хозинвентарь.

Поднявшись на борт мотобота,
осмотровая группа обнаружила в кор�
мовой части судна несколько коро�
бок с крабом�стригуном опилио.
Этим же крабом были полны и два
трюма. В одном из них пограничники
насчитали 16 мешков и 12 коробок,
пересыпанных льдом, в другом � 4
мешка и 16 коробок. Всего же сотруд�
ники Пограничного управления ФСБ
России по Приморскому краю насчи�
тали более 1570 особей краба�стри�
гуна опилио. Весь краб был в нежиз�
неспособном состоянии и после пе�
ресчёта был уничтожен.

Судно задержано и для дальней�
шего выяснения обстоятельств откон�
воировано в пгт Посьет.

Ущерб Российской Федерации
составил более 900 тыс. рублей. В
отношении капитана судна возбужде�
но уголовное дело по ч.1 ст. 256 УК
РФ («Незаконная добыча (вылов)

органов безопасности в войсках, во�
енного комиссариата Приморского
края, военные прокуроры гарнизо�
нов флота.

Председатель совещания отме�
тил, что с начала 2016 года по ре�
зультатам прокурорских проверок за
нарушения закона более 25 должно�
стных лиц привлечены к дисципли�
нарной ответственности. Совместная
работа всех правоохранительных ор�
ганов позволила выявить коррупци�
онные преступления при призыве
граждан на военную службу, возбу�
дить ряд уголовных дел в отноше�
нии должностных лиц военных ко�
миссариатов по фактам незаконно�

водных биологических ресурсов») и
ч.1. ст. 322 УК РФ («Незаконное пе�
ресечение Государственной границы
Российской Федерации РФ»). Про�
водится дальнейшее расследование.

ŒÛ¯Ï¬ ËÓ˝˜˙
¬ÊÓÏ¯ÁÈÏÁÍ˙
ÎÏ¯ÓÚËÏÍÛ«˝
Сотрудниками Пограничного

управления ФСБ России по При�
морскому краю пресечена попыт�
ка незаконной добычи ценного
гидробионта, промысел которого
запрещён в морях Дальнего Вос�
тока до полного восстановления
популяции.

В бухте Теляковского сотрудника�
ми Пограничного управления была
замечена группа людей, занимаю�
щихся перегрузом водных биоресур�
сов с маломерного плавсредства в
грузовик. При приближении погра�
ничников лодка с браконьерами
ушла в море, а водитель автомашины
не успел скрыться с места соверше�
ния незаконной деятельности.

Сотрудники Пограничного управ�
ления ФСБ России по Приморскому
краю обнаружили в кузове «Lite Ace»
три пластиковые корзины с 846 осо�
бями «морского огурца». Общий вес
иглокожего моллюска превысил 60
килограммов.

42�летний водитель микрогрузо�
вика, уроженец Республики Узбекис�
тан, не смог объяснить, зачем ему
столько трепанга. Он лишь пояснил,
что всего�навсего занимался скупкой
ценного гидробионта.

Предотвращённый ущерб водным
биологическим ресурсам от незакон�
ной рыбалки составил около 35 тыс.
рублей. После пересчёта браконьер�
ский улов был выпущен в естествен�
ную среду обитания.

В отношении водителя автомаши�
ны возбуждено дело об админист�
ративном правонарушении по ч. 2.
ст. 8.17 КоАП РФ («Нарушение пра�
вил добычи (вылова) водных биоло�
гических ресурсов»). Проводится раз�
бирательство, по результатам которо�
го будет принято правовое решение.

Пресс�группа Пограничного
управления ФСБ России
по Приморскому краю.

¤ÓÏ¯ıÁˆÊı
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Пограничным управлением

ФСБ России по Приморскому
краю возбуждено сразу два уго�
ловных дела в отношении гражда�
нина КНДР � капитана судна, за�
нимавшегося незаконным про�
мыслом в водах Российской Фе�
дерации.

27 сентября в территориальном
море Российской Федерации юго�во�
сточнее мыса Гамова сторожевым ко�
раблём «Сапфир» Пограничного уп�
равления ФСБ России по Приморско�
му краю было задержано маломерное
судно с гражданами Корейской На�
родной Демократической Республи�

Вести границыВести границыВести границыВести границыВести границы

го освобождения от призыва и иных
действий.

Обращено внимание, что распро�
странённый характер носят наруше�
ния требований закона при организа�
ции первичного воинского учёта, пер�
воначальной постановке граждан на
воинский учёт, сборе сведений о при�
зывниках, проведении медицинского
освидетельствования, предоставле�
нии отсрочек от призыва на военную
службу и освобождении от её прохож�
дения. Имеются упущения в работе по
розыску лиц, уклоняющихся от при�
зыва, привлечению виновных к уста�
новленной законом ответственности.

«Необходимо шире использовать

потенциал общественности, средств
массовой информации в предупреди�
тельно�профилактической работе,
освещении итогов совместной дея�
тельности», � отметил военный про�
курор флота.

По итогам совещания его участни�
ками определены конкретные меры
по повышению эффективности про�
тиводействия преступлениям и иным
правонарушениям при призыве граж�
дан на военную службу.

Полковник юстиции
А.КАМЫНИН, помощник

военного прокурора ТОФ
(по связям с общественностью).

В военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФВ военной прокуратуре ТОФ

В военной прокуратуре Тихоо�
кеанского флота под председа�
тельством военного прокурора
флота генерал�майора юстиции
Сергея Скребца прошло коорди�
национное совещание руководи�
телей правоохранительных орга�
нов и командования флота по
противодействию преступлени�
ям и иным правонарушениям при
призыве граждан на военную
службу.

В обсуждении приняли участие ру�
ководители и представители коман�
дования Тихоокеанского флота, во�
енного следственного управления,

Новобранцам � особое внимание

1 октября в России начался осен�
ний призыв граждан на военную
службу.

Как сообщил начальник Главного
организационно�мобилизационного
управления Генерального штаба Во�
оружённых Сил РФ генерал�полков�
ник Василий Тонкошкуров, осенью
2016 года будет призвано на военную
службу и направлено для её прохож�
дения в Вооружённые Силы РФ, дру�
гие войска, воинские формирования
и органы 152 тыс. человек. Кроме
того, 600 человек планируется напра�
вить для прохождения альтернатив�
ной гражданской службы.

В настоящее время подавляющее
большинство военных комиссариа�

тов субъектов РФ оснащено обору�
дованием автоматизированной сис�
темы «Паспорт», что позволит обес�
печить всех граждан, направляемых
для прохождения военной службы в
Вооружённые Силы РФ, персональ�
ными электронными картами непос�
редственно на сборных пунктах.

Для прохождения военной служ�
бы планируется направить более 20
тыс. призывников, получивших под�
готовку по военно�учётным специаль�
ностям в образовательных организа�
циях ДОСААФ России и среднего
профессионального образования.

Расширяется перечень военно�
учётных специальностей, по которым
осуществляется подготовка призыв�

ников в образователь�
ных организациях
ДОСААФ России (с 12
до 14). В этом году впер�
вые проводится подго�
товка по двум военно�
учётным специальнос�
тям войск связи: специа�
листы кабельных линий
связи и специалисты ко�
ротковолновых радио�
станций.

С осени 2015 г. в по�
рядке эксперимента
сформированы две на�
учно�производствен�
ные роты численностью
по 40 человек каждая на
базе тамбовского заво�
да «Революционный
труд» и судоремонтно�
го завода в Севастопо�

ле. В эти роты в ходе осеннего при�
зыва также будут направляться моло�
дые ребята.

Продолжится набор и в спортив�
ные роты. На данный момент укомп�
лектовано 4 спортивные роты, где
проходят службу 373 человека. Толь�
ко в этом году военнослужащие
спортивных рот завоевали 17 золо�
тых, 13 серебряных и 9 бронзовых
медалей на различных международ�
ных соревнованиях.

Что касается отсрочек, то с 4 июля
2016 года вступили в силу изменения
в Федеральный закон «О воинской
обязанности и военной службе», ко�
торыми предусматривается предос�
тавление отсрочки гражданам, посту�
пившим в войска Национальной гвар�

дии России по окончании вуза и име�
ющим специальные звания.

Кроме того, с осеннего призыва
повышены требования к здоровью
граждан, подлежащих призыву на
военную службу.

Новобранцы и увольняемые воен�
нослужащие будут доставляться к
местам прохождения военной служ�
бы или домой железнодорожным,
автомобильным, авиационным и мор�
ским транспортом.

В ходе призыва граждане, направ�
ляемые для прохождения военной
службы по призыву, перед отправкой
в войска будут переодеваться в по�
вседневную форму: для ВМФ � чёр�
ного цвета, для ВКС и ВДВ � синего,
для остальных видов и родов войск �
защитного цвета.

В воинские части, дислоцирован�
ные в отдалённых регионах, таких
как Камчатский край и Сахалинская
область, доставка новобранцев будет
осуществляться с использованием
самолётов военно�транспортной и
гражданской авиации, морским
транспортом.

Генерал�полковник Василий Тон�
кошкуров также отметил, что весной
2016 г. было призвано и направлено
в войска 155 тыс. новобранцев. За�
дание, установленное указом Прези�
дента РФ, выполнено полностью.
При этом из Республики Крым и Се�
вастополя весной 2016 г. было на�
правлено для прохождения службы
по призыву 1970 человек.

Департамент информации
и массовых коммуникаций

Министерства обороны РФ.

Стать в строй!Стать в строй!Стать в строй!Стать в строй!Стать в строй!

ОСЕННЯЯ ПРИЗЫВНАЯ КАМПАНИЯ ВЗЯЛА СТАРТ
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Идёт не торопясь. Его придирчи�
вый взгляд замечает все мелочи. Вот
в районе юта, внизу закреплённого
отводителя трала, виднеется неболь�
шое мазутное пятнышко:

� Недоглядели минёры по прибы�
тии с моря в базу после постановки
трала. Тральный расчёт на корабле
на хорошем счету, но вот не учли боц�
манской внимательности во всём, без
чего немыслим настоящий флотский
порядок.

Антон Клоков достаёт записную
книжку и делает в ней пометку: «По�
говорить с лицом, ответственным за
данный участок приборки». Кому�то
может показаться излишней такая
щепетильность боцмана, но по�дру�
гому нельзя, считает старшина 1 ста�
тьи контрактной службы А.Клоков.
Заведование у него большое: верхняя
палуба, надстройки, борта, тросы,
блоки и снасти, якорные устрой�
ства… Тут надеяться на память особо
не приходится.

Работы у боцмана всегда много.
Клоков как поднимается ни свет ни
заря, так целый день хлопочет. Ему
до всего есть дело: он по уставу бли�
жайший помощник командира по со�
держанию корабля в чистоте, орга�
низации корабельных работ и на�
блюдению за ними. Да разве только
это! Постановка на якорь и съёмка с
якоря � тоже забота боцмана.

Но, несмотря на многие обязанно�
сти и большой объём работы, стар�
ший боцман на трудности не жалует�
ся. Служба ему нравится.

До призыва Антон Клоков уже
имел представление о флотской
службе. Его отец, Сергей Клоков, ког�
да�то в Севастополе окончил школу
техников ВМФ и в звании мичмана
прибыл служить на Тихоокеанский
флот в г. Советскую Гавань на ко�
рабль. Неоднократно с малых лет
брал с собой на службу сына Антона.

Однако на военную службу Анто�
на Клокова призвали в сухопутные
войска. Служил под Хабаровском в
танковом полку. В совершенстве ос�
воил современную боевую машину и
службу по призыву закончил в долж�

ГОРДИТСЯ СВОЕЙ СЛУЖБОЙ БОЦМАН

ности командира танка. Возвратился
в родной город. Недолго поработал
на судоремонтном заводе мастером
столярно�плотницких работ. Эту спе�
циальность Антон приобрёл после
окончания школы в профессиональ�
но�техническом училище. Однако сто�
ящие на виду корабли привлекли сына
моряка, и Антон Клоков решил свя�
зать свою судьбу с военным флотом,
поступил на контрактную службу на
тральщик. Был минёром, старшим
минёром. Со своими обязанностями
справлялся довольно успешно и всё
же ощущал какую�то неудовлетворён�
ность. Хотелось больше самостоятель�
ности. И когда ему командование ко�
рабля предложило перейти на долж�
ность боцмана, тут же согласился.

С большим увлечением осваивал
Клоков новую специальность. Пона�
чалу было трудновато управляться
даже с простыми, на первый взгляд,
вещами. Антону хотелось как можно
быстрее, например, связать морской
узел, сплести коврик или смётку. То�
ропился, делал ошибки, потом начи�
нал сначала. Помогали упорство и

Раннее утро. На море полный штиль. Погода обещаетРаннее утро. На море полный штиль. Погода обещаетРаннее утро. На море полный штиль. Погода обещаетРаннее утро. На море полный штиль. Погода обещаетРаннее утро. На море полный штиль. Погода обещает
быть хорошей. Базовый тральщик стоит у стенки. По егобыть хорошей. Базовый тральщик стоит у стенки. По егобыть хорошей. Базовый тральщик стоит у стенки. По егобыть хорошей. Базовый тральщик стоит у стенки. По егобыть хорошей. Базовый тральщик стоит у стенки. По его
пустынной в этот час палубе проходит старший боцманпустынной в этот час палубе проходит старший боцманпустынной в этот час палубе проходит старший боцманпустынной в этот час палубе проходит старший боцманпустынной в этот час палубе проходит старший боцман
старшина 1 статьи контрактной службы Антон старшина 1 статьи контрактной службы Антон старшина 1 статьи контрактной службы Антон старшина 1 статьи контрактной службы Антон старшина 1 статьи контрактной службы Антон КЛОКОВКЛОКОВКЛОКОВКЛОКОВКЛОКОВ.....

усидчивость. А ещё боцман с трепе�
том вспоминает свою первую швар�
товку… Такое не забывается!

Будучи командиром аварийной
партии, старший боцман старшина
1 статьи контрактной службы Антон
Клоков уделяет много времени трени�
ровкам по борьбе за живучесть кораб�
ля. Умело и качественно выполняя лю�
бые поставленные задачи, он требует
того же и от своих подчинённых. И хотя
нештатных ситуаций на корабле пока
не возникало, старший боцман твёрдо

уверен, что он и его команда способны
справиться с любой из них.

Антон Клоков гордится своей
должностью, справедливо считая,
что боцман на корабле � фигура важ�
ная. На вопрос о том, бывают ли труд�
ные, нерешаемые вопросы в его ра�
боте, отвечает так же прямо. Трудно�
сти в любом серьёзном деле бывают.
Не бывает нерешаемых.

Владимир  МИХАЙЛЕНКО.
Фото автора.

ÕÓÙÈÌ˝˜¯ ¬ÓÊ
Ë ÁÚÏÍÚÓÁÂ¯Ï¯

На Камчатке продолжается
интенсивная подготовка лёт�
ных экипажей стратосферных
истребителей�перехватчиков
МиГ�31 истребительной эскад�
рильи Елизовской авиабазы
войск и сил на северо�востоке.

Пилоты МиГ�31 провели воз�
душные бои в стратосфере, где
вторые экипажи выступали в роли
целей. Основными элементами
боевой подготовки в ходе прове�
дения лётных смен стали трени�
ровки по отработке приёмов веде�
ния воздушного боя с применени�
ем наступательных и оборонитель�
ных боевых манёвров на больших
высотах. В рамках учебных боёв
лётчики ТОФ совершали противо�
ракетное маневрирование в воз�
духе, а также выполняли фигуры
высшего пилотажа для завоевания
более выгодного положения для
атаки условного противника.

В ближайшей перспективе лёт�
чикам предстоит отработать воп�
росы взаимодействия с другими
родами войск в рамках совместных
учений и тренировок.

ÕÁ¯ ̇ Ê˝˜
Ó¬¯ÙËÏ¯≈¯˝˜
Корабельная тральная

группа Тихоокеанского флота
в составе базовых тральщиков
БТ�114 и БТ�232 обезвредила
восемь из восьми поставлен�
ных учебных мин.

В соответствии с планом бое�
вой подготовки на морских поли�
гонах Тихоокеанского флота
тральщики соединения кораблей
охраны водного района отработа�
ли действия по противоминному
обеспечению развёртывания ко�
рабельных сил флота из пункта
базирования и на переходе морем
в условиях применения условным
противником минного оружия.

Во время выхода в море экипа�
жи кораблей успешно отработали
задачи по постановке контактных
и неконтактных тралов, перекрыв
установленные нормативы. Про�
вели учение по проводке подвод�
ной лодки и отряда кораблей за
тралами и форсированию минно�
го заграждения. Выполнили ком�
плекс мероприятий по уничтоже�
нию плавающих и выборке дон�
ных и якорных мин.

В ходе ведения совместного
поиска и траления мин в заданном
квадрате кораблями КТГ было ус�
пешно обнаружено и уничтожено
восемь из восьми поставленных
учебных якорных и донных мин.

Кроме того, моряки провели
комплекс артиллерийских стрельб
по морским и воздушным целям,
отработали вопросы противоди�
версионной и противовоздушной
обороны.

Пресс�служба Восточного
военного округа.

В Приморском крае на полигоне Сергеевс�
ком успешно завершилось совместное россий�
ско�индийское военное учение «Индра�
2016».

По оценке руководства учения, международные
манёвры, включавшие в себя множество элемен�
тов совместной боевой подготовки, прошли на вы�
соком уровне. Военнослужащие обеих стран про�
демонстрировали хорошую слаженность и про�
фессиональные навыки.

На торжественной церемонии закрытия испол�

Боевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёбаБоевая учёба

Учение «Индра�2016» успешно завершено
няющий обязанности командующего общевойско�
вой армией Восточного военного округа генерал�
майор Андрей Сычевой и бригадный генерал воо�
ружённых сил Индии Сукрит Чадда поздравили
участников манёвров с успешным выполнением
задач учения и вручили особо отличившимся цен�
ные подарки. По завершении церемонии российс�
кие и индийские военнослужащие прошли торже�
ственным маршем.

Напомним, что в учении от ВВО были задейство�
ваны две мотострелковые роты, танковая рота, ог�

немётный взвод, миномётная, гаубичная самоход�
ная артиллерийская и реактивная батареи. От воо�
ружённых сил Индии в «Индре�2016» принимали
участие подразделения мотострелкового батальо�
на численностью 250 человек.

Всего к манёврам с обеих сторон привлекалось
более 500 военнослужащих и до 50 единиц бое�
вых машин, отряд беспилотных летательных аппа�
ратов, а также штурмовая, разведывательная и ар�
мейская авиация Восточного военного округа.

Пресс�служба Восточного военного округа.
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У вспомогательного
флота � особая работа

По мнению специалистов,
продолжительность жизни ко�
рабля � тридцать лет, с чем не со�
гласен экипаж дизель�электрохо�
да СР�233: на днях судну размаг�
ничивания 1982 года постройки
исполнилось тридцать четыре
года, а выглядит и действует оно
как новенькое.

Возможно, так происходит пото�
му, что СР�233, как говорится, попал
в хорошие руки. С 1 декабря 2009
года его капитаном назначен капитан
1 ранга в отставке Вячеслав Колесов.
Это опытный, с солидным стажем
военно�морской службы, обладаю�
щий энциклопедическими знаниями
боевой офицер и гражданский спе�
циалист.

Под стать капитану и тщательно
подобранный экипаж: дисциплини�
рованный, надёжный, опытный, гра�
мотный. Благодаря заботливому ухо�
ду, общему энтузиазму и самоотдаче
моряков все агрегаты и механизмы
работают без сбоев. В течение ряда
лет здесь не было ни одного средне�

го ремонта. Люди дорожат
местом работы, ратуют за
собственное и родного суд�
на благополучие.

В этот раз день рождения
СР�233 команда празднова�
ла без капитана � он находит�
ся в очередном отпуске. На
это время его обязанности

исполняет старший помощник � вы�
пускник 1994 года Санкт�Петербург�
ского высшего военно�морского учи�
лища подводного плавания капитан 3
ранга запаса Вадим Скилов. Вячеслав
Колесов полностью доверяет старпо�
му, и не без оснований. В своё время
они вместе служили на одной подвод�
ной лодке: Колесов � командиром,
Скилов � штурманом. До сегодняш�
него дня Вадим Анатольевич носит
присвоенное ему командиром АПЛ
неофициальное, но весьма почётное
звание � настоящий штурман.

Назначение судна, главная его за�
дача � замер электрического поля и
приведение его к соответствующим
нормам, поскольку интенсивное маг�
нитное поле влияет на показания
приборов и на самочувствие челове�
ка. Потому и проводятся его замеры,
определяются параметры, величины
и проводится процедура размагни�
чивания � трудоёмкая, ответственная,
со сложной технологией, но необ�
ходимая.

Истекший год был для экипажа
СР�233 достаточно напряжённым в

этом отношении. Приказ�задания
выполнялись согласно плану, прове�
дено более 60 измерений. Конкрет�
но процессом размагничивания уп�
равляют инженеры, которые прохо�
дят специальную подготовку (и пери�
одически переподготовку) в Санкт�
Петербурге. В настоящее время эти�
ми работами на СР�233 руководит
дипломированный специалист Ни�
колай Калачёв.

Следует отметить, что день рож�
дения корабля прошёл весьма скром�
но. После торжественного построе�
ния и поднятия флагов расцвечива�
ния экипаж приступил к обыденным

работам: наведению чистоты и поряд�
ка, профилактическому ремонту, по�
краске, надраиванию медяшек, учеб�
ным занятиям.

Хочется пожелать трудолюбиво�
му, сплочённому экипажу судна раз�
магничивания ТОФ здоровья, благо�
получия и традиционных семь футов
под килем.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.

НА СНИМКАХ: исполняющий обя�
занности капитана СР�233 старший по�
мощник капитана Вадим СКИЛОВ;
СР�233 у пирса.

Фото автора.

”ÚˆÏ˜Ú ÎÍ˙˛Ú˝Êˆ
ËÓ¯˝Í¸ÍÔÒ˝ÊˆÈ

В Хабаровске прошла тор�
жественная церемония откры�
тия памятника Маршалу Совет�
ского Союза Александру Васи�
левскому.

В числе почётных гостей на ми�
тинге присутствовал начальник
штаба � первый заместитель коман�
дующего войсками Восточного во�
енного округа генерал�лейтенант
Александр Лапин. В своём выступ�
лении он отметил высокий дар
стратегического мышления полко�
водца, проявленный при разработ�
ке плана наступательной операции
1945 года, в ходе которой за 24 дня
была разгромлена миллионная
Квантунская армия Японии.

«Наследие полководческого
таланта Александра Михайловича
Василевского имеет для нас и се�
годня огромную, непреходящую
ценность», � подчеркнул Алек�
сандр Лапин.

В мероприятии приняли учас�
тие ветераны Великой Отечествен�
ной войны и военной службы,
офицеры штаба Восточного воен�
ного округа, кадеты и юнармейцы
Хабаровска.

Музыкальное сопровождение
на церемонии открытия памятни�
ка обеспечил оркестр штаба Вос�
точного военного округа. Воен�
нослужащие роты почётного кара�
ула штаба округа возложили ве�
нок к подножию памятника, за�
вершив мероприятие торжествен�
ным маршем.

ÃÓ¯Ê˝¯˝Ê¯
˝Í ÃÍ‰ÍÔÊ˝¯

ÎÏÓË¯ÏÊÚ ˆÓ˙ÊÁÁÊ˛
Комплексная комиссия шта�

ба Восточного военного округа
оценит состояние боевой под�
готовки общевойскового со�
единения, дислоцированного
в Сахалинской области.

Офицеры органов военного
управления ВВО проверят знания
и навыки личного состава соеди�
нений и воинских частей армейс�
кого корпуса по предметам воен�
ной подготовки.

Особое внимание проверяющие
обратят на организацию мероприя�
тий повседневной деятельности в
подразделениях, а также действия
командиров и подчинённых по сиг�
налам приведения в различные сте�
пени боевой готовности.

Работа комплексной комиссии
штаба ВВО в частях, дислоциро�
ванных на островной зоне, завер�
шится во второй декаде следую�
щего месяца мероприятиями ито�
говой проверки за учебный год, в
том числе проведением тактичес�
ких учений с боевой стрельбой.

Пресс�служба Восточного
военного округа.

Этой фразы вполне хватило бы
для отражения настроения, ца�
рившего на праздновании 36�й
годовщины со дня рождения го�
рода Фокино.

Первый этап праздника был посвя�
щён чествованию почётных граждан.
Ветеранов, отмеченных этим звани�
ем, пригласили в городскую админи�
страцию.

Следующей частью общегородс�
кого мероприятия стало торжествен�
ное собрание, на котором нашли до�
стойную оценку достижения сегод�
няшнего дня. Представители городс�
кой власти и военного командования
приглашали на сцену ЦКИ «Спутник»
лучших людей города � простых тру�
жеников и классных специалистов,
образцовые семьи, талантливую мо�
лодёжь, где им вручались почётные
грамоты, благодарности, ценные по�
дарки. Здесь же исполняющий обя�
занности главы городского округа

Александр Баранов увенчал алой
лентой новоиспечённого почётного
гражданина города Фокино, активно�
го общественника капитана 1 ранга в
отставке Александра Малия.

Торжественные моменты собра�
ния перемежались концертными но�
мерами, подготовленными юными
артистами � воспитанниками школы

ДатаДатаДатаДатаДата

ГОРДИМСЯ ПРОШЛЫМ, ЦЕНИМ
НАСТОЯЩЕЕ, ДУМАЕМ О БУДУЩЕМ

искусств, Дома детского творчества,
городского Центра культуры и искус�
ства.

Центральная городская площадь,
прилегающие к ней улицы и весь парк
были, отданы в распоряжение устро�
ителей самых различных развлече�
ний. После торжественной церемо�
нии открытия праздника здесь про�

шли выставка�презентация «Нам есть
чем гордиться», праздничные кон�
церты детских и взрослых творческих
коллективов, выставка�продажа из�
делий декоративно�прикладного
творчества, выставка�дегустация
блюд национальной кухни, детские
развлекательные аттракционы, тор�
говля сладостями, игрушками и суве�
нирами. Как всегда шла нарасхват
гречневая каша из полевой кухни.

Параллельно на городском стади�
оне проходили соревнования по
спортивному ориентированию и лёг�
кой атлетике.

Вечером в качестве празднично�
го подарка горожане получили кон�
цертное выступление легендарного
ВИА «Синяя птица» и красочный
фейерверк.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.
Фото автора.
г. Фокино.



7  ОКТЯБРЯ  2016 г.
ПЯТНИЦА

Традиционный праздник талан�
тов, песен, сувениров объединил сот�
ни самодеятельных артистов, масте�
ров декоративно�прикладного твор�
чества со всего Приморского края.
Выставки, мастер�классы и творчес�
кие лаборатории, семейные коллек�
ции и музейные экспозиции, сохра�
няющие русские, украинские и бело�
русские народные ремёсла, тради�
ции и обычаи, передающие богатство
и красоту национальной одежды,
кухни и, конечно же, песенную и хо�
реографическую культуру украинс�
ких переселенцев Приморья, украси�
ли Спортивную набережную Влади�
востока и подарили жителям и гостям
приморской столицы незабываемые
впечатления.

Яркое, колоритное событие еже�
годно привлекает внимание не толь�
ко горожан, но и многочисленных ту�
ристов, посещающих приморскую
столицу. Многочисленные группы со�
бирались вокруг выставок, где масте�
ра декоративно�прикладного творче�
ства делились секретами народных
ремёсел, показывали разнообразные
техники вышивки, работы с бисером,
цветной бумагой и многими другими
материалами, позволяющими разви�
вать фантазию, создавать удивитель�
но красивые сувениры, изящные и
полезные вещи.

«Сорочинская ярмарка!» Когда
слышишь эти слова, сразу видишь
народных мастеров, которые пред�
ставляют вышиванки, расписную ке�
рамическую посуду, игрушки…
Здесь их предлагали не только ку�
пить, но и сделать своими руками!
Ярмарка пестрела разнообразными
мастер�классами: вышивка, гончар�
ное мастерство, лозоплетение, ори�
гами, аквагрим, куклы�мотанки, ди�
духи, бисероплетение, изделия из
полимерной глины, изготовление
венков, соломенных шляп, свечей,
мыла…

На верхней площадке раскинуло
праздничные столы кафе с украинс�
кой кухней. В этот раз роль гостепри�
имных хозяев взяли на себя предста�
вители кафе «Молоко и мёд». И не
ошиблись � вареники и блинчики,
борщ и пампушки имели не меньший
успех у гостей праздника, нежели кра�
сочные концертные номера лучших
творческих коллективов Приморья.

Каждый желающий мог стать уча�
стником театрализованного парада
украинской национальной одежды.
Этот счастливый случай использова�
ли многие горожане, кто сохранил в
своих семейных коллекциях выши�

тые сорочки, пёстрые юбки и пояса
своих предков � украинских пересе�
ленцев, которые приехали в Примо�
рье более ста лет тому назад и с боль�
шой любовью и усердием осваивали
этот благодатный край. Ну а у кого не

оказалось дома вышиванок, могли
приобрести их на ярмарке. Экспози�
цию магазина «Скифская этника»
супругов Ермоленко из Уссурийска в
течение всего дня не оставляли без
внимания гости ярмарки, и многие
уходили в колоритных обновках.

Ровно в полдень открылся пятича�

совой концертный марафон на ам�
фитеатре, за короткое время собрав�
ший полные трибуны. И закружился
яркий калейдоскоп песен и танцев.
Более тридцати коллективов и испол�
нителей со всего Приморского края
приняли участие в ярмарочном кон�
церте. Большие хоры и ансамбли,
танцевальные коллективы, солисты
от мала до велика дарили зрителям
своё искусство с пожеланиями мира
и благополучия, счастья и добра.

Идея проведения Дальневосточ�
ной Сорочинской ярмарки родилась
в год празднования 200�летия Нико�

лая Васильевича Гоголя. Впервые она
состоялась в Уссурийске. Более 500
самодеятельных артистов, мастеров
декоративно�прикладного творчества
и более 6 тысяч зрителей приняли
тогда участие в грандиозном празд�
нике славянской культуры.

Через два года ярмарка отгремела

в городе военных моряков Фокино.
Спустя год незабываемый праздник
состоялся в Михайловке, собрав бо�
лее 7 тысяч зрителей. Теперь Соро�
чинская ярмарка поселилась на бере�
гу во Владивостоке.

Дни украинской культуры продол�
жились на следующий день в Пуш�
кинском театре ДВФУ. Здесь состо�
ялся творческий конкурс Девятого
Приморского краевого фестиваля
украинской культуры «Соловьиная
песня». Единственный на Дальнем
Востоке фестиваль украинской куль�
туры давно раскрыл дружеские объя�
тия для самодеятельных творческих
коллективов всего Дальнего Востока,
стал лабораторией славянского
фольклора, бережно хранящей луч�
шие образцы народного творчества.
Благодаря ему самые разные коллек�
тивы и исполнители � школьные, сту�
денческие, фольклорные, академи�
ческие � включают в свой репертуар
украинские песни и танцы. Более 50
участников конкурса � коллективы и
отдельные исполнители представили
самые разные направления художе�
ственного творчества от разговорно�
го жанра и народных песен до зажи�
гательных танцев и академического
пения. А вечером всех ожидал боль�
шой незабываемый гала�концерт фе�
стиваля.

Отзвучала «Соловьиная песня» в
одном из лучших залов Владивосто�
ка � Пушкинском театре, но её трели
разнеслись по городам и районам
края, её голоса будут звучать весь год
на площадках и в концертных залах
Приморья.

Татьяна  ТКАЧЕНКО.
Фото Бориса КОЛЕМАГИНА и

Натальи ЛЕВИЦКОЙ.

СЛАВЯНСКАЯ ЯРМАРКА
НА БЕРЕГУ ТИХОГО ОКЕАНА

В этот день Спортивная набережная Владивостока рас�В этот день Спортивная набережная Владивостока рас�В этот день Спортивная набережная Владивостока рас�В этот день Спортивная набережная Владивостока рас�В этот день Спортивная набережная Владивостока рас�
красилась яркими красками народных костюмов, бога�красилась яркими красками народных костюмов, бога�красилась яркими красками народных костюмов, бога�красилась яркими красками народных костюмов, бога�красилась яркими красками народных костюмов, бога�
тыми экспозициями выставок. Шестая Дальневосточнаятыми экспозициями выставок. Шестая Дальневосточнаятыми экспозициями выставок. Шестая Дальневосточнаятыми экспозициями выставок. Шестая Дальневосточнаятыми экспозициями выставок. Шестая Дальневосточная
Сорочинская ярмарка, которая третий год подряд про�Сорочинская ярмарка, которая третий год подряд про�Сорочинская ярмарка, которая третий год подряд про�Сорочинская ярмарка, которая третий год подряд про�Сорочинская ярмарка, которая третий год подряд про�
ходит в приморской столице при поддержке админист�ходит в приморской столице при поддержке админист�ходит в приморской столице при поддержке админист�ходит в приморской столице при поддержке админист�ходит в приморской столице при поддержке админист�
рации города, впервые состоялась на просторной пло�рации города, впервые состоялась на просторной пло�рации города, впервые состоялась на просторной пло�рации города, впервые состоялась на просторной пло�рации города, впервые состоялась на просторной пло�
щадке на берегу Тщадке на берегу Тщадке на берегу Тщадке на берегу Тщадке на берегу Тихого океана.ихого океана.ихого океана.ихого океана.ихого океана.

”ÁÚÏÓË —ÈÁÁˆÊı
È¬ÏÍÔÊ

ÓÚ ̇ ÈÁÓÏÍ
Экологическая акция по мо�

ниторингу загрязнённости по�
бережий морским мусором в
рамках проекта «Океан без
границ» прошла на острове
Русском.

Департамент природных ре�
сурсов и охраны окружающей сре�
ды продолжает реализовывать
комплекс мероприятий по разви�
тию высокой экологической куль�
туры населения.

Так, на острове Русском про�
шла очередная акция в рамках про�
екта «Океан без границ» по меж�
дународному мониторингу загряз�
нённости побережий северо�за�
падной части Тихого океана морс�
кими отходами искусственного
происхождения. Организаторами
акции выступил департамент при�
родных ресурсов и охраны окру�
жающей среды Приморского края
при поддержке ООО «Инвигро» и
ООО «Экоинвестпроект», Влади�
востокского городского Дворца
детского творчества и малой ака�
демии морской биологии.

Цель проекта � сбор достовер�
ной информации о степени заг�
рязнённости морских побережий
для дальнейшей разработки мер
по предотвращению загрязнения
морей, а также повышение эколо�
гической культуры населения.

 «Всего в акции приняло учас�
тие почти 50 участников из сред�
них школ №35, 22 города Влади�
востока, а также школы�интерна�
та для одарённых детей ВГУЭС», �
сообщили в департаменте.

В мониторинге ежегодно при�
нимают участие более 20 регионов
России, а также Японии, КНР, Рес�
публики Корея. Всего по итогам
2015 года в мониторинге приняло
участие около двух тысяч человек
из 17 регионов и стран Северо�
Восточной Азии, а исследования
проведены на 54 побережьях
Японского моря. Всего же участ�
никами мониторинга за весь пери�
од его проведения стало более
33 тысяч человек.

В Приморском крае в прошлом
году мониторинг был проведён на
19 побережьях, в экологических
акциях приняли участие около 400
человек, представляющих 18
организаций из девяти муници�
пальных образований края, об�
следовано и очищено от морско�
го мусора более двух гектаров по�
бережий, отметили в ведомстве.

Для расширения образова�
тельной и просветительской со�
ставляющей проекта принято ре�
шение о проведении в его рамках
мастер�классов по изготовлению
арт�поделок из морских отходов с
участием японских специалистов.

«Для нас важны популяриза�
ция, привлечение внимания, преж�
де всего молодёжи, к проблеме ох�
раны окружающей среды, в част�
ности морского биоразнообра�
зия. Мы стараемся находить инте�
ресные форматы проведения таких
мероприятий, чтобы участники мог�
ли, что называется, прикоснуться к
природе руками», � акцентировали
руководители проекта.

Организаторы мероприятия
уверены, что реализация проекта
«Океан без границ» поможет
объединить всех неравнодушных
жителей края к проблемам сохра�
нения окружающей среды.

Евгений  КОВАЛЁВ.
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После корабельной службы Сер�
гей Выборов перевёлся во флотский
госпиталь. И первая его должность на
новом месте � преподаватель спецдис�
циплин в роте санинструкторов име�
ни Марии Цукановой. Эта работа дала
возможность совместно с санинст�
рукторами из самых разных подраз�
делений ТОФ, которые проходили
подготовку на базе госпиталя, боль�
ше участвовать в лечебно�диагности�
ческом процессе, дежурить вместе с
ними и проводить операции во время
дежурств по приёмному отделению.
Не забывал офицер и нейрохирурги�
ческое отделение, по первому зову
приходил сюда помогать, когда тре�
бовалась ассистенция.

В этот период в госпиталь как раз
пришла разнарядка на академические
курсы по нейрохирургии. Лучшей
кандидатуры, чем Сергей Выборов,
начальник госпиталя Геннадий Григо�
ренко не видел.

Шестимесячные курсы проходили
в Военно�медицинской академии
имени С.М.Кирова тогда ещё в Ле�
нинграде. По их завершении офицер
был назначен нейрохирургом на гос�
питальное судно «Обь». И опять на�
чалась череда дальних походов. В
новой должности Выборов участво�
вал в четырёх боевых службах.

На мой вопрос о романтике морс�
ких походов Сергей Николаевич толь�
ко улыбнулся: «Работы много было,
некогда о романтике думать, но в
море сходил бы с удовольствием,
признаюсь честно».

После службы на «Оби» Сергею
Выборову предстояла новая учёба, на

этот раз на факультете руководящего
медицинского состава по специаль�
ности «нейрохирург».

«И снова мне пришлось учиться
два года на нейрохирурга в клинике
нейрохирургии, � вспоминает Сергей
Николаевич. � Только после этого я
вернулся в госпиталь и был назначен
на должность старшего ординатора.
Здесь мы вновь встретились с Викто�
ром Маслихиным, наша дружба про�
должилась. Он в то время был стар�
шим ординатором, я сменил его на

этой должности, а Виктор Алексее�
вич был назначен начальником отде�
ления и главным нейрохирургом
флота. Он руководил этим отделени�
ем с 1989 по 2005 год, а я в свою оче�
редь сменил его на этой должности».

С Виктором Маслихиным у Сер�
гея Выборова сложился мощный
профессиональный тандем, кото�
рый действует и сегодня. Кроме
своего главного предназначения �
дарить людям здоровье (а учитывая
специфику, зачастую и жизнь), кол�
леги очень серьёзно работают над
вопросом воспитания нового поко�
ления нейрохирургов, специалис�
тов, которым можно было бы пере�
дать свой бесценный опыт и не на�
рушить преемственность в профес�
сии.

 � Среди наших лучших учеников,
� делится Сергей Николаевич, � под�
полковник медицинской службы Ва�
лерий Шепелев, нынешний началь�
ник отделения и главный нейрохи�
рург флота. В своё время он прохо�
дил в этом отделении интернатуру,
прикипел к нейрохирургии. Через не�
которое время, когда я возглавил от�
деление, освободилась должность
старшего ординатора. Мы рекомен�
довали Валерия Владимировича на
эту должность, потому что к тому мо�
менту он имел достаточно серьёзную
подготовку, которая в дальнейшем
позволила ему достичь более высо�
ких профессиональных навыков, те�
оретической подготовки и практичес�
кого опыта. В 2010 году Валерий Вла�
димирович сменил меня на должнос�
ти начальника нейрохирургического

отделения. На этом посту он трудится
и сегодня.

Большим достижением сегодняш�
него дня Сергей Выборов считает то,
что появилась возможность свобод�
но общаться с нейрохирургами из
других стран. Намного проще стало
ездить за рубеж и встречаться с кол�
легами мирового значения. В одной
из таких поездок побывали Виктор
Маслихин и Валерий Шепелев. У них
была уникальная возможность пооб�
щаться с нейрохирургами из запад�

ных стран, увидеть, как работают кол�
леги за рубежом, ознакомиться с их
достижениями.

Открытость границ, по словам
Сергея Николаевича, заинтересовала
многие зарубежные фирмы постав�
лять новейшие образцы инструмен�
тария и оборудования в Россию. Всё
это существенно расширяет возмож�
ности флотских нейрохирургов, под�
нимает эффективность их работы на
существенно высокий уровень.

� Сегодня бригада флотских ней�
рохирургов, � рассказывает Сергей
Выборов, � выполняет в среднем две�
три сложные операции в день. В бри�
гаду входят как минимум два нейро�
хирурга, один ведущий, второй ведо�
мый. Почти всегда в команде оказы�
ваемся мы с Виктором Алексеевичем
Маслихиным. Много оперирует и на�
чальник отделения подполковник Ва�
лерий Шепелев, часто он выступает в
роли ведущего хирурга. Ведь опера�
ция � это не только процесс оздоров�
ления пациента, это ещё и обучение,
и накопление опыта. Каждая, без ис�
ключения, операция � это учёба каж�
дого из нас. После завершения опе�
рации мы обязательно подводим её
итоги, как говорится, разбор полётов.
Детально анализируем, где всё про�
шло хорошо, а где можно было со�
кратить операционное время, где
можно решить проблему по�другому,
применить другой инструмент или
систему. Так что операционная � это
ещё и наша школа.

Ни одна операция не возможна
без участия анестезиолога. В боевой
связке с Виктором Маслихиным и Сер�
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Не одно десятилетие по�
святил возвращению здоро�
вья тихоокеанцам ветеран во�
енно�морского клинического
госпиталя ТОФ врач�нейро�
хирург высшей категории,
полковник медицинской
службы запаса Сергей Выбо�
ров.

В далёком 1976 году, по�
лучив звание лейтенанта ме�
дицинской службы, он при�
был для прохождения служ�
бы на Тихоокеанский флот.
Сергей Николаевич уверен,
что ему посчастливилось по�
пасть служить на надводный
корабль. Это был транспорт
комплексного вооружения. В
те времена о нём запреща�
лось говорить в открытых ис�
точниках, это был режимный
объект. Сегодня, по проше�
ствии времени, эта информа�
ция открыта. Основной зада�
чей транспорта был перевоз
всех необходимых комплек�
тующих для ракетных кораб�
лей и подводных лодок.

Лейтенант Сергей Выбо�
ров был членом первого эки�
пажа судна и участвовал в его
переходе из Кронштадта во
Владивосток. Моряки тогда
прошли Северным морским
путём. Плавание транспорта в
северных широтах обеспечи�
вал атомный ледокол «Арк�
тика», который в том же году
достиг Северного полюса.

Это был первый дальний
поход молодого офицера и
единственный переход по
Северному морскому пути.
Его Сергей Николаевич во
всех деталях помнит до сих
пор. Поход был первым, но
далеко не единственным. На
этом корабле врач совершил девять
боевых служб продолжительностью
от шести до семи месяцев каждая.
Ходили далеко. Были в Индийском
океане, Красном море, заходили в
отечественную базу на архипелаге
Дахлак.

В море приходилось охватывать
весь спектр медицинских профилей �
быть и хирургом, и терапевтом… Так
как на транспорте был хорошо обо�
рудованный и по�современному ос�
нащённый медицинский блок, часто
приходилось принимать пациентов с
других кораблей, а также оказывать
помощь морякам с малых кораблей,
где в штате предусмотрен только
фельдшер.

За поход С.Выборову приходи�
лось выполнять от трёх до десяти са�
мых разных операций, поэтому опыт
накапливался колоссальный. А в пе�
рерывах между походами корабель�
ный врач трудился в нейрохирурги�
ческом отделении военно�морского
клинического госпиталя ТОФ, уча�
ствовал во многих операциях. К тому
времени он познакомился с Викто�
ром Маслихиным, который сыграл в
судьбе Сергея Выборова немаловаж�
ную роль, стал наставником и стар�
шим товарищем. Коллеги до сих пор,
спустя не одно десятилетие, вместе
трудятся в нейрохирургическом отде�
лении госпиталя, бок о бок стоят у
операционного стола.

геем Выборовым стоит у операцион�
ного стола полковник медицинской
службы в отставке Валерий Матлин,
анестезиолог центра анестезии реа�
нимации и интенсивной терапии. На�
чинал офицерскую службу Валерий
Израилевич на подводной лодке, а
сегодня он � самый старший среди ве�
теранов госпиталя, его трудовой стаж
� более 40 лет, а опыт работы поисти�
не бесценен. В.Матлин � вниматель�
ный и ответственный специалист, ко�
торый очень вдумчиво и детально

подходит к анализу предопе�
рационного обследования
пациента, максимально вни�
кая в его индивидуальные
особенности.

Перед каждой операцией
бригада врачей обсуждает
план её проведения. Валерий
Матлин всегда активно уча�
ствует в этом процессе, уточ�
няет, что будут делать хирур�
ги, в каком положении, на ка�
ком этапе надо быть крайне
внимательным, и многое дру�
гое. Коллеги считают Вале�
рия Израилевича человеком
очень пунктуальным. Это его
качество помогает во время
операции хорошо ориенти�
роваться во всех этапах её
проведения и не задавать
лишних вопросов хирургам.
Ну а самый ожидаемый мо�
мент у каждого анестезиоло�
га, когда после операции па�
циент просыпается с хороши�
ми показателями и входит с
ним в контакт.

Около четырёх лет трудит�
ся в отделении невролог Еле�
на Мандрон. У Елены Серге�
евны муж � офицер. С ним
она прошла Камчатку, где ус�
пела поработать и в поликли�
нике, и в стационаре. В гос�
питаль пришла на должность
врача�рефлексотерапевта.
Затем перешла в неврологи�
ческое отделение, где прора�
ботала десять лет.

В операциях Елена Манд�
рон не участвует, но активно
помогает в этом своим колле�
гам. Доктора всегда с ней со�
ветуются в плане медикамен�
тозной подготовки, дозиров�
ки препаратов, послеопера�
ционного ведения больных.
У Елены Сергеевны больший

опыт консервативного лечения боль�
ных, которых она ведёт в отделении.
Елена Мандрон � большой специа�
лист в области симптоматики. Она �
лучший советчик коллегам по показа�
ниям на операцию. В случаях, когда
по выраженности неврологического
дефицита врачи видят, что перспек�
тив на медикаментозное восстановле�
ние нет и поможет только операция,
мнение Елены Сергеевны очень важ�
но для коллег. Также она участвует в
работе военно�врачебной комиссии,
что требует особых затрат времени.

� Мне очень нравится моё нынеш�
нее место работы, � делится Елена
Сергеевна. � Во�первых, коллектив.
Кстати, мужской. Приятно трудиться
там, где тебя окружают профессио�
налы такого уровня, которые заняты
очень серьёзной работой. Нет време�
ни на какие�либо межличностные
конфликты и другие мелочи, это
очень сильно сплачивает коллектив.
Во�вторых, профессиональный рост.
Никогда не предполагала, что буду
работать в нейрохирургии, но теперь
я твёрдо уверена, что каждый невро�
лог должен пройти нейрохирургию,
потому что здесь он видит, что такое
крайняя степень проявления заболе�
ваний, которые мы лечим, � остеохон�
дроз и другие. Это даёт специалисту
очень многое, после такого опыта ты
можешь работать хоть где, кругозор
значительно расширяется. У нас в от�
делении случаи бывают самые раз�
ные, но самый приятный момент � это
когда больные выздоравливают.

Владислав  ДУБИНА.
Фото автора.
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«Люди стыдятся бедности и не
стыдятся богатства». Золотые слова
Фаины Раневской. Она никогда не
стеснялась в выражениях. Её шутки
иногда кажутся продуманными и при�
думанными заранее, на самом деле
остроумие Раневской «сродни реф�
лексу � оно непроизвольное».

 «Ох уж эти несносные журналис�
ты! Половина лжи, которую они рас�
пространяют обо мне, не соответству�
ет действительности», � говорила
она. Действительно, анекдоты и ис�
тории о Раневской уже стали частью
фольклора, а некоторые из них и вов�
се выдумка. Мы постарались собрать
самые правдивые из этих историй.

«На сцене
жить нужно»

Фаина Раневская родилась в Та�
ганроге, в весьма состоятельной се�
мье. В 1915 году она уехала в Моск�
ву, чтобы стать актрисой. Путь этот
был тернист…

«Первый сезон в Крыму, я играю
в пьесе Сумбатова прелестницу, со�
блазняющую юного красавца. Дей�
ствие происходит в горах Кавказа. Я
стою на горе и говорю противно�не�
жным голосом: «Шаги мои легче
пуха, я умею скользить, как змея…»
После этих слов мне удалось свалить
декорацию, изображавшую гору, и
больно ушибить партнёра. В публике
смех, партнёр, стеная, угрожал ото�
рвать мне голову. Придя домой, я
дала себе слово уйти со сцены».

«Белую лисицу, ставшую грязной,
я самостоятельно выкрасила черни�
лами. Высушив, решила украсить ею
туалет, набросив лису на шею. Пла�
тье на мне было розовое, с претензи�
ей на элегантность. Когда я начала
кокетливо беседовать с партнёром в
комедии «Глухонемой», он, увидев
чёрную шею, чуть не потерял созна�
ние. Лисица на мне непрестанно ли�
няла. Публика веселилась при виде
моей чёрной шеи, а с премьершей те�
атра, сидевшей в ложе, бывшим
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моим педагогом, случилось нечто
вроде истерики… И это был второй
повод для меня уйти со сцены».

Раневская была очень критична и
к себе, и к своим коллегам.

«Я не признаю слова «играть».
Играть можно в карты, на скачках, в
шашки. На сцене жить нужно».

«Для меня всегда было загадкой �
как великие актёры могли играть с ар�
тистами, от которых нечем заразить�
ся, даже насморком. Как бы растол�
ковать, бездари, никто к вам не при�
дёт, потому что от вас нечего взять.
Понятна моя мысль неглубокая?»

Раневская была актрисой порази�
тельного актёрского дарования, на
сцене ей было подвластно всё � коме�
дия, драма, трагедия… В театре им.
Моссовета, где Раневская играла в
последние годы своей жизни, она по�
стоянно конфликтовала с режиссё�
ром Юрием Завадским. Одна из ис�
торий, связанных с совместной рабо�
той с Завадским, служит яркой иллю�
страцией того, какой она сама была
на сцене.

В «Шторме» Билль�Белоцерковс�
кого Раневская с удовольствием иг�
рала спекулянтку. Это был сочинён�
ный ею текст � автор разрешил. Пос�
ле сцены Раневской � овация, и пуб�
лика сразу уходила. «Шторм» имел
долгую жизнь в разных вариантах, а
Завадский её спекулянтку из спектак�
ля убрал. Раневская спросила у него:
«Почему?» Завадский ответил: «Вы
слишком хорошо играете роль спеку�
лянтки, и от этого она запоминается
чуть не как главная фигура спектак�
ля…» Раневская ответила: «Если нуж�
но для дела, я буду свою роль играть
хуже».

 «У каждого из нас
есть своя Муля»

Большинство наших современни�
ков видели Раневскую лишь в кино.
«Золушка», «Весна», «Свадьба»,
«Подкидыш». Эти фильмы известны
во многом благодаря её героиням,

СПУТНИК СЛАВЫ � ОДИНОЧЕСТВО...
сама же актриса к своим работам в
кино относилась скептически: «День�
ги съедены, а позор остался», «Снять�
ся в плохом фильме � всё равно что
плюнуть в вечность».

«Главная» роль, о которой вспо�
минает каждый, услышав фамилию
Раневской,� властная Ляля из коме�
дии «Подкидыш» 1939 года и её ле�
гендарная фраза «Муля! Не нерви�
руй меня!» Многие считают, что эту
фразу для фильма придумала сама
Раневская, но на самом деле она
была «изобретением» Рины Зелё�
ной, которая вместе с Агнией Барто
написала сценарий к фильму. «Му�
лей» назвал Раневскую даже Бреж�
нев, когда вручал ей орден Ленина.
Ответ актрисы не заставил себя
ждать: «Леонид Ильич, так ко мне
обращаются или мальчишки, или
хулиганы».

«А к старости надо
добреть с утра

до вечера!»
В последующие годы, даже став

знаменитой актрисой, никогда не
была богатой, часто давала в долг,
сама оставаясь без денег, и больше
заботилась о своей собаке, чем о
себе. В 1948 году в своей записной
книжке она написала: «Перерыла все
бумаги, обшарила все карманы и не
нашла ничего похожего на денежные
знаки…»

Но при этом никогда не пережива�
ла из�за недостатка денег: «Не пони�
маю, люди стыдятся бедности и не
стыдятся богатства».

Раневская не любила говорить о
себе, а тем более писать. По собствен�
ному признанию актрисы, она много
раз начинала писать мемуары, но все�
гда уничтожала написанное: «Писать
о себе плохо не хочется, хорошо � не�
прилично. Значит, надо молчать».

Замуж Раневская не вышла и не
имела детей.

Одиночество и свой возраст она

переживала болезненно, но при этом
шутила: «Я, как старая пальма на вок�
зале, никому не нужна, а выбросить
жалко».

После спектакля Раневская часто
смотрела на корзину с письмами и
открытками, на цветы и печально за�
мечала: «Как много любви, а в аптеку
сходить некому».

Чувство юмора было её защит�
ным механизмом, помогавшим вы�
жить. Актриса Ольга Аросева рас�
сказывала, что, уже будучи в пре�
клонном возрасте, Фаина Георгиев�
на шла по улице, поскользнулась и
упала. И, лёжа на тротуаре, кричала
прохожим: «Люди! Поднимите меня!
Ведь народные артисты на улице не
валяются».

«Стареть скучно, но это естествен�
ный способ жить долго».

«Старухи бывают ехидны, а к кон�
цу жизни бывают и стервы, и сплет�

ницы, и негодяйки. А к старости надо
добреть с утра до вечера!»

«В субботу будет
115 лет…»

В театре им. Моссовета с большим
успехом шёл спектакль «Дальше � ти�
шина». В основном благодаря испол�
нителям главных ролей Фаине Ранев�
ской и Ростиславу Плятту. Как�то пос�
ле спектакля к ней подошёл один из
зрителей и спросил: «Простите, а
сколько вам лет?» � «В субботу будет
115», � ответила Раневская. «В такие
годы и так играть!» � восхищённо вос�
кликнул поклонник.

В этом спектакле Раневская в пос�
ледний раз вышла на сцену 24 октяб�
ря 1982 года, а в июле 1984 года её
не стало.

Подготовил
Василий САМОТОХИН.

Любимый актёр � и забайкалец,
потому что родился в Читинской об�
ласти, и дальневосточник, потому что
учился во Владивостоке. Прежде чем
перебраться в Москву, почти 10 лет
работал в Саратове, но мы считаем
его нашим, тихоокеанским, не толь�
ко по происхождению � по духу. Ведь,
состоявшись в столицах, дальневос�
точниками остаются не все. Михайлов

� остался. Во Влади�
востоке он бывает
регулярно, встреча�
ется со старыми то�
варищами � здесь ос�
талось много тех, кто
помнит его ещё по
институту искусств и
даже по морю. В сен�
тябре 2014 года был
на «Меридианах Ти�
хого», в октябре того
же года приехал сно�

ва на спецпоезде «ВГИК�95» � прово�
дить мастер�класс.

� Владивостокскую публику я
очень люблю. Только вот выступать
мне перед нею намного сложнее, чем,
скажем, в Мурманске или Екатерин�
бурге. Волнения больше, � призна�
вался Михайлов в своих мемуарах
«Личное дело».

Не забывает актёр и родное Забай�

калье. Но о Владивостоке, это замет�
но, всегда вспоминает с особым чув�
ством. Называет улицы, бухты, адре�
са…

� Я помню Владивосток, когда он
ещё был закрытым. Гуляли матросы в
своей светлой форме. Было очень
просторно, не было суеты, дерготни,
очень вольно дышалось. Это потом
уже, как открыли город, началось � вся
эта суета, торговля… Первые воспо�
минания о Владивостоке всегда тре�
петные. Это был ни с чем не сравни�
мый восторг. Что я запомнил на всю
жизнь � это запах моря, водорослей…

Пацаном он дважды сбегал в На�
химовское училище. Оба раза его ло�
вили. После седьмого класса угово�
рил маму переехать во Владивосток.
В мореходку с ходу не поступил, при�
шлось пойти в ремесленное училище
на Змеинке (ныне Морской техноло�
гический колледж на Новожилова).

Выбрал его потому, что ученикам вы�
давали тельняшки.

После «ремеслухи» он всё�таки
попал в море � пошёл к капитану ди�
зель�электрохода «Ярославль» и
чуть не на коленях уговорил. Стал
учеником моториста, потом � мото�
ристом, перешёл на дизель�электро�
ход «Курган».

� Это были тяжёлые, но самые
сильные годы моей жизни � годы ста�
новления характера. Два года плава�
ния по трём морям: Охотскому, Бе�
рингову и Японскому, � вспоминал
актер.

В свободное время ходил в студен�
ческий театр миниатюр при ДВГУ,
который стал его первой сценой. Тог�
да казалось, что это ещё не серьёзно.

� На мой счёт там иронизировали �
называли Люсиком Эйфелевым. А
ещё � Телевизионной башней. Это
всё � за длинный рост и худобу. И вот,
несмотря на то, что все мои роли
здесь были бессловесными, решил�
ся я всё же однажды спросить у худо�
жественного руководителя, стоит ли
мне попытать счастья в театральном
институте. Выслушал он это. И кате�
горически заявил: «Ты не обижайся,
старик. Я тебе честно скажу: ничего
актёрского в тебе нет».

Александр МИХАЙЛОВ: «Я ЗАПОМНИЛ НА ВСЮ ЖИЗНЬ ЗАПАХ МОРЯ…»
Александр Михайлов � один из самых из�Александр Михайлов � один из самых из�Александр Михайлов � один из самых из�Александр Михайлов � один из самых из�Александр Михайлов � один из самых из�

вестных артистов, вышедших из Владивос�вестных артистов, вышедших из Владивос�вестных артистов, вышедших из Владивос�вестных артистов, вышедших из Владивос�вестных артистов, вышедших из Владивос�
тока, а точнее из стен Дальневосточного ин�тока, а точнее из стен Дальневосточного ин�тока, а точнее из стен Дальневосточного ин�тока, а точнее из стен Дальневосточного ин�тока, а точнее из стен Дальневосточного ин�
ститута искусств. А ведь актёром он мог быститута искусств. А ведь актёром он мог быститута искусств. А ведь актёром он мог быститута искусств. А ведь актёром он мог быститута искусств. А ведь актёром он мог бы
так и не стать, если бы не стечение целоготак и не стать, если бы не стечение целоготак и не стать, если бы не стечение целоготак и не стать, если бы не стечение целоготак и не стать, если бы не стечение целого
ряда обстоятельств... Несколько дней назадряда обстоятельств... Несколько дней назадряда обстоятельств... Несколько дней назадряда обстоятельств... Несколько дней назадряда обстоятельств... Несколько дней назад
популярному актёру исполнилось 72 года.популярному актёру исполнилось 72 года.популярному актёру исполнилось 72 года.популярному актёру исполнилось 72 года.популярному актёру исполнилось 72 года.

Но вскоре Александр попал на
дипломный спектакль первого выпус�
ка Дальневосточного института ис�
кусств. Играли «Иванова» Чехова, в
роли доктора Львова � знаменитый
впоследствии Валерий Приёмыхов.

� Он выделялся своей аскетичнос�
тью, своей эмоциональностью… Ва�
лера и потом воспринимался мною
как огромнейшее человеческое и
творческое явление. Я потрясён был
работой Валеры Приёмыхова, Серё�
жи Манухина, Бориса Кучумова, � го�
ворит Михайлов.

До сих пор помню: сидел в четвёр�
том ряду на 17�м месте, вцепившись в
кресло, и впервые за много лет пла�
кал. И потом не поехал домой, а по�
шёл на берег Амурского залива. До�
поздна просидел, прощался с Тихим
океаном, сказал себе: сделаю всё воз�
можное и невозможное, но стану ак�
тёром.

По материалам ПримаМедиа.
НА СНИМКЕ: А.МИХАЙЛОВ в

фильме «Благословите женщину».



7  ОКТЯБРЯ  2016 г.
ПЯТНИЦА

Œ·—›’À◊›‘÷ -
flÊ˝ÊÁÚ¯ÏÁÚËÓ Ó¬ÓÏÓ˝˜
—ÓÁÁÊıÁˆÓı …¯¯ÏÍ˚ÊÊ.

ÀŸ’œ◊›‘÷ -
…fiΔŒ ´—¯Íˆ˚Ê˛ ˘ÍÙ¯Ú˜

´¤ÏÍÁ˝Í˛ ÙË¯ÙÍª.

À.”. ”◊Õ›◊Ã◊Õ›‚‚”fi”
—›’œ¤◊”—œ -
Õ.Õ.’ŒΔÀ‚œ.

fiÍÙ¯ÚÍ ÙÍÏ¯˘ÊÁÚÏÊÏÓËÍ˝Í
flÊ˝ÊÁÚ¯ÏÁÚËÓ˙ Î¯¸ÍÚÊ

Ê Ê˝ÂÓÏ˙Í˚ÊÊ —….
—¯˘ÊÁÚÏÍ˚ÊÓ˝˝˜ı N∫01968.

’¯≈ÈÏ˝˜ı Ï¯ÍˆÚÓÏ:
‚.–ÊÁˆÈ˝ÓËÍ.

flÍˆ¯Ú: Õ.’È¬Ê˝Í.
Õ˜ÎÈÁˆÍ√ÛÊı: ‘.Δ¯ÙÏÈ¸ˆÓ.

Õ«ÏÁÚˆÍ: Ã.ÃÚÏ¯Ô¯˚.
¤ÓÏÏ¯ˆÚÓÏ˜: ‘.‘¯˙Í˝,

—.’ÓÔ˘Ó˝ÓËÁˆÍ˛.

œÏ¯Á Ï¯Íˆ˚ÊÊ:
690003, ˘. ÕÔÍÊËÓÁÚÓˆ,

–ÓÁÒ¯ÚÁˆÍ˛, 22.
◊¯Ô¯ÂÓ˝ Ï¯Íˆ˚ÊÊ -

(423) 241-42-00.
E-mail: bv.tof@mail.ru

œ’—›Ã —›’œ¤‡ÀÀ
À œ” ´¤—œÃ‚œ„ ŸÕ›Ÿ’œª:

123007, flÓÁˆËÍ,
ˇÓÏÓÌ«ËÁˆÓ¯ ÌÓÁÁ¯, 38.

◊›‘›…”‚‹:
Ï¯Íˆ˚Ê˛ - 941-21-58;

ÓÚ¯Ô ÎÊÁ¯˙ - 941-25-20;
Ï¯ˆÔÍ˙Í - 941-28-46.
úÔ¯ˆÚÏÓ˝˝Í˛ ÎÓ¸ÚÍ:

pismo@korrnet.ru;
Web-Á¯ÏË¯Ï:

http://www.redstar.ru;
ˆÏÍÁ˝Í˛-ÙË¯ÙÍ.ÏÂ.

œ” ´¤ÏÍÁ˝Í˛ ŸË¯ÙÍª -
8-499-762-63-02.

Web-Á¯ÏË¯Ï:
http://www.redstarprint.ru.

E-mail: kz@redstar.ru.
–Ó ËÓÎÏÓÁÍ˙

ÏÍÁÎÏÓÁÚÏÍ˝¯˝Ê˛, ÎÓÎÊÁˆÊ
Ê ÓÁÚÍËˆÊ ˘ÍÙ¯Ú˜ ´¤ÏÍÁ˝Í˛

ÙË¯ÙÍª Ó¬ÏÍÛÍÚÒÁ˛ Ë ÁÔÈ≈¬È
ÏÍÁÎÏÓÁÚÏÍ˝¯˝Ê˛ Î¯¸ÍÚÊ.

E-mail: orpp@redstar.ru.
◊¯Ô¯ÂÓ˝˜:

941-28-17; 941-39-52.

—¯Íˆ˚Ê˛ ÏÈˆÓÎÊÁÊ ˝¯ Ï¯˚¯˝ÙÊÏÈ¯Ú
Ê ˝¯ ËÓÙËÏÍÛÍ¯Ú, Ë Î¯Ï¯ÎÊÁˆÈ
Á ÍËÚÓÏÍ˙Ê ÎÊÁ¯˙ ˝¯ ËÁÚÈÎÍ¯Ú

Ê ˝¯ Î¯Ï¯Á˜ÔÍ¯Ú ÎÊÁÒ˙Í
ÍÏ¯ÁÍÚÍ˙, Ë ¸Ò√ ˆÓ˙Î¯Ú¯˝˚Ê√

Ë‰ÓÊÚ Ê‰ ÏÍÁÁ˙ÓÚÏ¯˝Ê¯.
”ÚË¯ÚÁÚË¯˝˝ÓÁÚÒ

ÙÍ ÓÁÚÓË¯Ï˝ÓÁÚÒ ÊÙÔÓ≈¯˝˝˜‰
ÂÍˆÚÓË Ê ÎÏÍËÊÔÒ˝ÓÁÚÒ ˚ÊÚÍÚ

˝¯ÁÈÚ ÍËÚÓÏ˜ ÎÈ¬ÔÊˆÍ˚Êı.

”ÚÎ¯¸ÍÚÍ˝Ó Ë ”œ” ´À–¤
´’ÍÔÒÎÏ¯ÁÁª, ˘. ÕÔÍÊËÓÁÚÓˆ,

ÎÏ. ¤ÏÍÁ˝Ó˘Ó Ù˝Í˙¯˝Ê, 10.

ÕÏ¯˙˛ ÎÓÎÊÁÍ˝Ê˛ Ë Î¯¸ÍÚÒ:
ÎÓ ˘ÏÍÂÊˆÈ - 13.00,
ÂÍˆÚÊ¸¯ÁˆÊ - 13.00.

◊ÊÏÍ≈ - 1000 ùˆÙ.
ÃËÓ¬Ó˝Í˛ ˚¯˝Í.

ŸÍˆÍÙ N∫2990.

fiÍÙ¯ÚÍ ÏÍÁÎÏÓÁÚÏÍ˝˛¯ÚÁ˛
Ë –ÏÊ˙ÓÏÁˆÓ˙, ¤Í˙¸ÍÚÁˆÓ˙,

ˇÍ¬ÍÏÓËÁˆÓ˙ ˆÏÍ˛‰,
ÃÍ‰ÍÔÊ˝ÁˆÓı Ó¬ÔÍÁÚÊ.

ГАЗЕТА  КРАСНОЗНАМЁННОГО  ТИХООКЕАНСКОГО  ФЛОТА  РОССИИ

СпортСпортСпортСпортСпорт

Ведущее учреждение военной
культуры было создано 27 сентября
1927 года по приказу Реввоенсовета
СССР, который провозгласил: «Для
удовлетворения культурных запро�
сов военных работников и их се�
мейств, а также для совместной поли�
тико�просветительной работы с тру�
дящимися массами � создать в Моск�
ве Центральный Дом РККА, присво�
ив ему имя покойного М.В.Фрунзе».

Вся история ЦДРА (в разные вре�
мена менялись названия � Централь�
ный Дом Рабоче�Крестьянской Крас�
ной Армии, Центральный Дом Крас�
ной Армии, Центральный Дом Совет�
ской Армии, Центральный Дом Рос�
сийской Армии) � это, по сути, исто�
рия отечественной военной культуры.
Ныне прославленные, поистине леген�
дарные Центральный академический
театр Российской Армии, Краснозна�
мённый имени А.В.Александрова ан�
самбль песни и пляски, Студия воен�
ных художников имени М.Б.Грекова,
Центральный музей Вооружённых
Сил, Центральный спортивный клуб
армии, Отдельный показательный ор�
кестр Министерства обороны РФ
были созданы и уверенно прошли эта�
пы становления благодаря Дому на
площади Коммуны, а ныне Суворовс�
кой площади столицы.

Все 89 лет своего существования
ЦДРА неизменно выполнял роль
флагмана военной культуры, зада�
вая тон в общественной жизни ар�
мии и флота, разработке и внедре�
нии передовых культурологических
методик, организации и проведении
зрелищных культурно�массовых ме�
роприятий, переподготовке кадров
военной культуры.

 Сегодня дважды орденоносный

Центральный Дом Российской Армии
имени М.В.Фрунзе, являющийся круп�
нейшим культурно�просветительным
центром и любимым местом отдыха
военнослужащих, гражданского пер�
сонала Минобороны России, членов
их семей и москвичей, включает в себя
отделы культуры, методический, во�
енно�шефской работы, Военно�худо�
жественную студию писателей, биб�
лиотеку с книжным фондом около 250
тыс. экз., в том числе 10 тыс. раритет�
ных изданий, планетарий, многочис�
ленные творческие студии, объедине�
ния, кружки, службы обеспечения
культурно�досуговых мероприятий.

 Ныне, как и прежде, практически
ни одно общественно значимое ме�
роприятие в жизни Вооружённых Сил
Российской Федерации не обходит�
ся без участия творческих коллекти�
вов ЦДРА. Только за последнее вре�
мя их исполнительское мастерство
смогли оценить на Международном
военно�техническом форуме
«АРМИЯ�2016», Армейских между�
народных играх�2016. Артисты Дома
успешно выступили перед участника�
ми стратегического командно�штаб�
ного учения «Кавказ�2016», дарили
своим искусством радость и духов�
ную поддержку российским военнос�
лужащим в Сирийской Арабской Рес�
публике. А в планах � продолжение
активной концертной деятельности в
гарнизонах в различных уголках Рос�
сии от Калининграда до Камчатки.

 Благодаря творческой инициати�
ве и организаторским качествам со�
трудников ЦДРА своё рождение по�
лучили значимые и масштабные куль�
турные проекты: Всероссийский фе�
стиваль�конкурс «Катюша», Всерос�
сийский конкурс культурно�досуго�
вой работы «Золотой сокол», Все�

российский фестиваль военно�патри�
отической песни «Крымская волна»
и другие творческие состязания, ко�
торые собирают многочисленные та�
ланты со всей страны.

16 июня 2016 г. министр обороны
Российской Федерации издал приказ,
согласно которому федеральное госу�
дарственное бюджетное учреждение
культуры и искусства «Культурный
центр Вооружённых Сил Российской
Федерации имени М.В.Фрунзе» с 1
октября 2016 г. переименовывается в
федеральное государственное бюд�
жетное учреждение культуры и искус�
ства «Центральный Дом Российской
Армии имени М.В.Фрунзе».

 Торжественная церемония про�
шла прямо у парадного входа в леген�
дарное историческое здание на Су�
воровской площади г. Москвы, фа�
сад которого отныне украшает хра�
нимая в течение 19 лет после преды�
дущего переименования визитная
доска учреждения.

 На церемонии выступил замести�
тель начальника Управления культу�
ры Минобороны России Сергей
Фральцев, который отметил, что воз�
вращение исторического имени веду�
щему учреждению военной культуры
состоялось на основании приказа
министра обороны Российской Фе�

дерации №357 от 16 июня 2016 г. Он
пожелал коллективу Центрального
Дома Российской Армии новых твор�
ческих достижений в большой, мно�
гоплановой деятельности по военно�
патриотическому и духовно�нрав�
ственному воспитанию военнослужа�
щих, гражданского персонала Мино�
бороны и членов их семей.

 Выступавший на церемонии быв�
ший начальник Центрального Дома
Российской Армии, а ныне ведущий
методист учреждения заслуженный
работник культуры Российской Феде�
рации Василий Дмитриченко заверил
руководство военного ведомства, что
коллектив ЦДРА со своим главным
предназначением � выполнять задачи
по удовлетворению духовных потреб�
ностей, воспитанию, просвещению и
обеспечению культурного досуга за�
щитников Отечества, как и прежде,
успешно справится.

 О высокой и ответственной мис�
сии сотрудников ведущего учрежде�
ния военной культуры решать постав�
ленные функциональные задачи в со�
временных условиях сказал началь�
ник Центрального Дома Российской
Армии имени М.В.Фрунзе заслужен�
ный работник культуры Российской
Федерации Василий Мазуренко.

Александр  ВОСТРИКОВ.
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Со счётом 11:4 победила
команда Тихоокеанского флота
«ТОФ» в дружеском матче в рам�
ках турнира «Китай, Россия, Ка�
нада � кольцо в тихоокеанском
регионе Лига хоккея».

Как известно, в 2022 году в Пекине
пройдут зимние Олимпийские игры. И
для того чтобы национальная хоккей�
ная команда выглядела достойно, в
Поднебесной делают первые, но се�
мимильные шаги на льду.

Игру адаптируют для населения,

«ТОФ» победил китайских коллег

пытаются привить к ней любовь и по�
высить уровень мастерства игроков
этой страны. Об этом рассказал пре�
зидент федерации хоккея Владивос�
тока Игорь Сорокин.

� С этими целями и был заключён
договор между нашей федерацией и
подобными федерациями Китая, �
сказал Игорь Юрьевич.

В этот раз к нам на соревнования
из Харбина приехали детская коман�
да и сборная ветеранов. Именно зре�
лые игроки и вышли на лёд против
хоккейной дружины «ТОФ».

В первом периоде команды до�
вольно быстро отказались от разве�
дывательной тактики и стремительно
перешли к наступательной. Долгое
время игра шла на равных, хоккеис�

ты поочерёдно обменивались забиты�
ми шайбами.

Во втором периоде наступил пере�
ломный момент, и тихоокеанцы во�
зобладали явным преимуществом.
Вколачивая одну за другой шайбы в
ворота соперника, моряки при этом
не давали никакой возможности ата�
ковать китайским хоккеистам, отлич�
но играя на перехватах.

Когда счёт стал 7:4, стало замет�
но, что «ТОФ» позволил себе рассла�
биться, за что и был сразу «наказан»
забитой шайбой. Всё оставшееся вре�
мя тихоокеанцы не совершали подоб�
ных оплошностей, а с усердием нара�
щивали преимущество.

Надо отдать должное китайским
хоккеистам, даже когда было очевид�
но, что у них нет шансов на победу при
таком большом разрыве в счёте, они
не сдавались, пытаясь атаковать флот�
ские ворота до финальной сирены.

 По итогам игры самым результа�
тивным игроком по системе «гол плюс
пас» оказался полковник Сергей Мар�
нов. Он забил четыре шайбы и сде�
лал шесть голевых передач. После
игры он пребывал в прекрасном рас�
положении духа. Мы решили вос�
пользоваться ситуацией и побеседо�
вать со спортсменом.

� Очень серьёзные соперники, �
начал он. � Они хорошо физически
подготовлены, достаточно быстрые,
техничные игроки. Пришлось прило�
жить усилия, чтобы переломить ход
встречи. Вся игра проходила в очень
дружеской обстановке, не было кон�
фликтов, все постоянно улыбались

друг другу, поэтому самые приятные
впечатления от игры.

� Сергей Геннадьевич, вы ста�
ли самым результативным игро�
ком. Как вы это можете проком�
ментировать?

� Неправильно было бы говорить
лишь о моём личном успехе. Победа �
это заслуга всей команды. Безуслов�
но, большой вклад внесла тройка, в
состав которой я входил.

Только благодаря слаженной игре
и полному взаимопониманию со стар�
шим мичманом Дмитрием Ульяно�
вым и служащим Олегом Семёновым
добились таких результатов. Хочу
сказать, что Дмитрий надёжно цемен�
тирует оборону, очень изобретателен
в атаках. С ним всегда играть одно
удовольствие.

� Эта победа далеко не един�
ственная в копилке ваших дости�
жений. Расскажите, пожалуйста,
каких высот удалось достигнуть.

� Я всегда занимался спортом, а в
последний год вышел на новый уро�
вень, мне стало интересно участво�
вать в составе команды «Вольфрам».
Удержаться в команде высокого
уровня непросто. Для этого мне не�
обходимо постоянно поддерживать и
наращивать свою спортивную фор�
му. Поэтому в моём расписании сис�
тематические беговые тренировки и
занятия в тренажёрном зале, кроме
того, полностью перешёл на здоро�
вый образ жизни.

Светлана  ПОГРЕБНАЯ.
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